



CHOLÉRA EN 1957

Quelque 60 000 cas de choléra ont été officiellement déclarés en 1957 contre 66 000 en 1956. A l'exception de six cas suspects au Cambodge et de dix en Birmanie, tous les cas se sont produits dans l'Inde et le Pakistan Oriental.

Par rapport à 1956, la situation s'est améliorée dans la basse vallée du Gange (Bengale Occidental et Pakistan Oriental) et dans l'Orissa; elle était, cependant, moins favorable au Bihar et sur le plateau du Deccan (Etat de Bombay, partie nord du Mysore) et dans le sud-est de l'Inde (Andhra Pradesh et Etat de Madras).

Les changements dans la distribution des cas de choléra en 1957 ressortent du tableau ci-après:

CHOLERA IN 1957

About 60 000 cases of cholera were officially notified in 1957 as compared with 66 000 in 1956. With the exception of six suspected cases in Cambodia and ten cases in Burma, all cases have occurred in India and in East Pakistan.

Compared with 1956, the cholera situation has improved in the lower Ganges plain (West Bengal and East Pakistan) and in Orissa; it was, however, less favourable in Bihar and on the Deccan plateau (Bombay State, northern part of Mysore) and in the south-eastern part of the sub-continent (Andhra Pradesh and Madras State).

The changes in the distribution of cholera cases in 1957 can be seen in the following table:

Etats — States	1957		1956	
	C.	p. 100	C.	p. 100
West Bengal & East Pakistan	15 857	26.5	33 312	50.5
Bihar	13 589	22.7	10 838	16.5
Uttar Pradesh	1 915	3.2		
Orissa	1 804	3.0		
Madhya Pradesh	3 808	6.4	9 885	15.0
Bombay State	7 689	12.8		
Mysore	2 705	4.5		
Hyderabad	—	—		
Andhra Pradesh	5 946	9.9	5 469	8.3
Madras State	5 951	9.9		
Assam & Tripura	670	1.1		
<i>Total</i>	59 934	100.0	65 992	100.0

C = cas — cases

En 1956, la moitié environ des cas étaient signalés au Bengale Occidental et au Pakistan Oriental, un quart au Bihar, dans l'Uttar Pradesh et l'Orissa, et un quart seulement du total au sud de cette région; en 1957 on ne comptait au Bengale Occidental et au Pakistan Oriental qu'un quart des cas, un autre quart dans le Bihar et l'Uttar Pradesh, et la moitié de tous les cas étaient enregistrés dans le centre et le sud-est de l'Inde.

Au Bihar, les districts les plus affectés (Gaya, Monghyr, Muzaffarpur, Shahabad) ont enregistré plus de 10 000 cas. Dans l'Etat de Bombay, une fréquence correspondant à un taux de plus de 60 pour 100 000 habitants a été signalée dans le district d'Akola et dans les districts de Satara (nord et sud); au cours de l'année, la présence du choléra était signalée également dans la partie nord-ouest de l'Etat — c'est-à-dire dans l'ancien Etat de Saurashtra.

Dans l'Andhra Pradesh, où 6 000 cas environ ont été relevés au cours de l'année, 1 000 se sont produits dans le district de Nizamabad et 900 dans celui de Krishna. Dans l'Etat de Madras, indemne en 1956, 6 000 cas ont été enregistrés dont 1 300 dans le district de Tiruchirappalli. Plus de 2 000 cas ont été signalés dans la ville de Madras où le point culminant a été atteint en septembre.

Le carton de la carte ci-devant montre les districts dans lesquels le choléra était présent pendant un nombre spécifié de semaines. Comme d'habitude, la maladie a sévi, en 1957, au Bengale pendant plus de 31 semaines consécutives. Cependant la maladie a aussi sévi pendant un nombre considérable de semaines, dans d'autres régions de l'Inde, par exemple, dans la ville de Madras (27 semaines), dans le district de Belgaum (27) au Mysore, et dans celui de Nizamabad (25) dans l'Andhra Pradesh.

In 1956 about half of all cases were reported in West Bengal and East Pakistan and a quarter in Bihar, Uttar Pradesh and Orissa while only one quarter of the total was reported south of these areas; in 1957 West Bengal and East Pakistan accounted for one quarter only of the reported cases, Bihar and Uttar Pradesh also for one quarter and one half of all cases was reported in the central and south-eastern part of India.

In Bihar the most affected districts (Gaya, Monghyr, Muzaffarpur, Shahabad) accounted for almost 10 000 cases. In the State of Bombay incidence corresponding to a rate of over 60 per 100 000 population was recorded in Akola district, and in Satara North and South districts; during the year cholera was also present in the north-western part of the state—i.e. the former State of Saurashtra.

In Andhra Pradesh out of some 6 000 cases reported during the year over 1 000 occurred in the Nizamabad district and 900 in the Krishna district.

The state of Madras, which was free from cholera in 1956, accounted for about 6 000 cases of which about 1 300 were in the Tiruchirappalli district. Over 2 000 cases were reported in the City of Madras where the highest incidence was reached in September.

The inset map shows the districts in which cholera was present during a specified number of weeks. As usual, in 1957, the disease was present for over 31 consecutive weeks in Bengal. However, the disease also persisted for a considerable number of weeks in other areas, for instance, in the City of Madras (27 weeks), in the Belgaum district (27) of Mysore and in the Nizamabad district (25) in Andhra Pradesh.